
Governo do Estado da Bahia
Secretaria de Justiça, Direitos Humanos e Desenvolvimento Social-SJDHDS

Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente - CECA
ATA 253ª

Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, através da Plataforma
TEAMS o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e Adolescente (CECA), realizou a
Plenária Ordinária 253ª. com a participação dos/as  Srs. e Sras Conselheiros/as:  Regina
Affonso(Titular) e Iara Farias (Suplente)– SJDHDS,  Diego Fraga (Suplente) – SETRE,
Irlene Ribeiro de Carvalho (Suplente) – SERIN,  Ana Cristina Lessa(Suplente) – SEFAZ,
Lara  Matos  (Titular)   –  SEPLAN, Fernando Romão (Titular)   –  SDR, Walmir  França
(Suplente)  –  SEPROMI,   Fernanda  Vieira  Nascimento  (Titular)  –  SPM,  Simone
Motinho(Titular) - SSP, Sônia Barreto (Titular) e Maria Aparecida (Suplente)´- SESAB ,
Jocivaldo  Bispo(Titular)  –  SEC,  Irlene  Nogueira(Suplente)  -  CASA  CIVIL,  Vera
Carneiro(Titular)  e  Cleonice  dos  Santos  Oliveira  (Suplente)  –  MOC/Feira  de  Santana,
Tiago Muniz(Titular) - Associação dos Moradores de Santa Luzia, Jorge Farias(Titular)-
ABENFAC, Edileide Freitas(Titular)-APAE, Teodoro Francisco Azevedo Neto (Titular) e
Maristela Bonfim (Suplente) - Associação Internacional de Capoeira os Bambas do Sol
Nascente, Marcos Evangelista (Titular) – IDESAB, Celeste Seara (Titular) – Lar Fabiano
em Cristo, Edmundo Kroger (Titular)– CECUP, Antonio Marcos Evangelista (Titular) –
IDESAB, Maria de Lourdes Marques Cordeiro (Titular) - Associação Cultural Comunitária
dos  Moradores  do  Bairro  Vila  Brasil,  Ildeni  Pereira  (Titular)  –  Instalação  do  Menor,
Rosângela Santos Souza (Titular) e  Daniel Miranda (Suplente) – Associação Vinde a Mim,
Kilson  Santana  de  Melo  (Titular)  e  Daijani  Garcez   (Suplente)  -  CAJAVERDE  -
Organização Ambiental e Cultural de Cajazeiras,  Maria Cecilia Nascimento dos Santos
(Titular)  -  Centro  Social  Jerônimo  Albuquerque  e  convidada  Tania  Almeida
(FECRIANÇA) e Matheus Hage- assessor FUNDAC; como apoio: equipe CECA  Maria
Elena  Pereira  –  Secretária  Executiva  CECA,  Rozilda  Fraga  e  Rousylene  Oliveira.
ABERTURA: Presidente  Regina iniciou a reunião fazendo um registro de solidariedade
para  com  a  população  de  Petrópolis,  no  Rio  de  Janeiro,  assim  como  externou  um
sentimento de revolta e dor devido a tragédia, essa com danos irreparável para a vida da
população, já tem  182 pessoas  mortas e 89 desaparecidas, devido a falta da atenção, falta
de medidas preventivas,  que deviam ter  sido aplicadas,  são imagens desesperadoras.  O
CECA presta solidariedade as pessoas que viveram tão grave tragédia, no Rio de Janeiro.
Conselheira Vera registrou que essa tragédia é fruto de um sistema que exclui a população,
as mudanças no meio ambiente, a natureza devolvendo com toda a fúria o que fizeram.
Considerou  um  alerta.  Apresentação  e  aprovação  da  Ata:  Informes:  Oficio  MP  7ª
PROMOTORIA;  Oficio  TCE;  FECRIANÇA:  1  RELATÓRIO  PRESTAÇÃO  DE
CONTAS 2021 e PLANO DE APLICAÇÃO 2022; PLANO DE AÇÃO CECA; EDITAL
DE PROJETOS CECA 2021; PLANO DECENAL; CALENDÁRIO 2022.  Aprovação da
Ata 252ª – APROVADA. Conselheira Vera solicitou a inclusão do tema sobre Educação,
no  que  diz  respeito  ao  ensino  médio;  a  municipalização  da  escola  fundamental  e  o
fechamento das escolas estaduais,  para discussão na  plenária do CECA.O Conselheiro
Edmundo apoiou e salientou que Educação na Bahia, tem outras questões que deveriam
ser debatidos na próxima plenária. O Conselheiro Daniel  manifestou a necessidade de
inserir  o debate sobre  fluxo de atendimento a crianças  e  adolescentes em medidas
protetivas para a próxima reunião.  O Plenário aprovou que serão temas das proximas
plenárias.Conselheiro Edmundo salientou que Educação da Bahia, tem outras questões,
como a militarização do ensino,  que deveriam ser debatidos na próxima plenária e
definição  de  cronograma  INFORMES:  1-  MP –  oficio  da   7ª  promotoria  -  solicita
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informações  sobre  políticas  públicas  para  crianças  e  adolescentes  .  Conselheira  Regina
sugeriu que a  Conselheira  Irara,  da Coordenação do CPCA respondesse  ao MP, que a
minuta  seja  encaminhada a  Mesa  Diretora.  APROVADO. Substituição  de  membros do
CECA. : SPM comunicou a saida de  Laura Santana e quem assume  é Adriana Amaral
como Suplente. O Plenário saudou a nova conselheira. Foi dada as boas vindas a mesma.
Solicitação do TCE; Tribunal solicita a composição do colegiado 2017 a 2021 com o CPF
dos   Conselheiros.  Secretaria  Executiva  oficializar  solicitação  aos  conselheiros.
CONANDA  –  Conselheiro  Edmundo  informou  leição  da  Mesa  Diretora  e  que  Vera
Carneiro será conduzida para relatoria. Relatório de prestação de Contas FECRIANÇA: 1-
Relatório de Prestação de Contas 2021- APROVADO 21 votos. 2- Resolução do Relatório
encaminhada  em  relação  a  prestação  de  Contas  -   APROVADA  20  votos.  Regina  –
Declaração de voto -  Esclareceu  que  não ver como necessário, existe outras questões que
também interfere, mas precisamos agilizar toda essas aprovações. PARECER da Câmara
Técnica de Orçamento: o plenário iniciou o debate sobre a inclusão do Parecer na Ata da
Plenária.  Após  várias  intervenções  a  favor  e  contra  foi  aprovado  a  inserir  o  Parecer
integralmente  na  ATA.  Leitura  feita  pelo  Conselheiro  Jocivaldo:  PARECER:  Trata  da
Prestação de Contas do Fundo Estadual de Atendimento à Criança e ao Adolescente –
FECRIANÇA, relativa ao exercício de 2021, executado administrativa e financeiramente
pela  Secretaria de Justiça, Direitos Humanos e Desenvolvimento Social - SJDHDS, cuja
competência pela deliberação, fiscalização, avaliação da gestão e aplicação dos recursos é
do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CECA .A análise da
Prestação de  Contas  revela  que  os  recursos  inicialmente  orçados  para  o  FECRIANÇA
foram  de  R$  300.000,00(trezentos  mil)  , suplementação  de  crédito  no  valor  de
R$100.000,00(cem mil) , da Fonte de Recursos 0.134.7000.81 e R$364.142,48( trezentos e
sessenta e  quatro mil  e  cento e  quarenta  e  dois  reais  e  quarenta e  oito  centavos)  para
financiamentos  de  Projetos  aprovados  pelo  CECA,  a  serem  identificadas  as  entidades

beneficiada; sendo executados  R$, representando % de utilização dos recursos.  Convém
registrar que embora denunciados desde 2016, permanecem lentos e muito burocráticos os
procedimentos  para  liberação  de  recursos  depositados  no  FECRIANÇA,  tanto  aqueles
oriundos do orçamento como daqueles captados diretamente, merecendo registro o projeto
da  ASA,  que  mesmo aprovado em caráter  emergencial  em 2020 para  atender  famílias
atingidas pela COVID 19, não logrou execução, provocando: a) perda de orçamento; b)
prejuízo para as famílias pela inflação ocorrida nos produtos da cesta básica  ;c) utilização
de recursos do orçamento de 2021 e mais 100 mil de recursos captados, que poderiam ter
atendido outros  projetos.  Além do mais,  os procedimentos  excessivamente  burocráticos
provocaram o  adiamento  da  execução  do  edital  de  projetos  aprovado em 2020,  e  tem
impedido o inicio da execução do edital de chancela, retardando  o aumento na arrecadação
de recursos para aplicação pelo Fecriaça. Ressalta-se também a constante diminuição nos
valores orçamentários destinados ao FECRIANÇA, o que requer atuação mais incisiva da
SJDHDS junto  ao  Governo do Estado.   Sobre  o  edital  de  2018,  cujos  recursos  foram
liberados em 2019, cumpre registrar os esforços dispendidos pela Coordenação da Infancia
da SJDHDS para possibilitar a ampliação de prazo de execução dos projetos em função das
dificuldades vivenciadas pela sociedade com a Covid-19. .Com o registro das modificações
e ressalvas apresentadas, a Câmara Técnica de Orçamento e Finanças propõe ao CECA a
aprovação  das  contas  apresentadas  referente  ao  exercício  de  2021.-  CAMARA  DE
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ORÇAMENTO DO CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO
ADOLESCENTE – CECA.  VOTAÇÂO:  Pela Inclusão do parecer  na integra na  ATA.
Votos 16;  Não inclusão – 04; Abstenção- Nenhuma. Conselheira  Regina - Declaração de
voto- O meu voto contrário se dá no sentido que é preciso tolerância, e que temos contado
com a ajuda do governo e o empenho na solução dos problemas e o não reconhecimento
que busca a  transparência de oportunidade para todos não é  produtivo para ninguém e
manifestou a  mais  completa  discordância ,  de um texto desse,   mas não me negaria  a
colocar em votação, que conclui em uma aprovação em posições. como presidente proceder
a  aprovação  do  plano  de  Aplicação  de  2022.  PLANO  DE  APLICAÇÂO  2022  do
FECRIANÇA   -15  Votos.  Resolução -Plano de  Aplicação-  Correções  a  serem feitas.
PLANO  AÇÃO  DO  CECA  PARA  2022   .  Aprovado  encaminhar  para  todos  os
conselheiros  e  todas  as  câmaras  para ser  discutido  e  apresentado na próxima plenária
pontos de sugestão e cronograma. EDITAL DE PROJETOS – Presidente Regina esclareceu
sobre o adiamento dos prazos devido a pandemia e em relação as enchentes na Bahia, por
decisão do CECA. Conselheiro Tiago informou que a comissão irá se reunir para dividir os
projetos e analise.Conselheira apresentou os membros da Comissão de Seleção – Diego
Fraga, Lara Matos, Antônio Marcos , Edmundo Kroger,  Irlene Ribeiro e Tiago Muniz.
Propôs trabalhar em 03 duplas, cada dupla tem 13 projetos (um faz a minuta e de parecer e
passa para o outro ou discorda e ou acrescenta) Cada dupla fazer leitura do parecer para a
comissão  que  vai  homologar  o  parecer  Marcar  uma dia  de  reunião  e  cada  dupla  faria
apresentaria dos seus pareceres para a Comissão e será homologada dentro da Comissão.
Para  sorteio  numerar  os  projetos  por  ordem de  chegada  e  depois  sorteio  os  números.
Sempre obedecendo o que dia a legislação, representantes de entidades, não pode avaliar
projeto de sua entidade. PLANO DECENAL : indicação dos nomes que irão apresentar os
eixos no evento público do Plano Decenal.      Eixo 1 - Vera Carneiro;  Eixo 2- Ildeni
Pereira;  Eixo 3 – Tiago Muniz; Eixo- 4- Antonio Marcos; Eixo 5- Iara Farias. Conselheira
Lara  informou  que  a  Comissão  Intersetorial  está  passando  por  uma  reformulação,  um
processo quase concluído, necessário nova Resolução para publicação de atualização de
indicados, No dia 16/3  as 14:30 será a Apresentação do Plano Decenal, dialogo ampliado
com a SC, Presidente e vice, secretario, Lara  e um representante de cada eixo. Documentos
serão  disponibilizados  no  site  Precisa  que  cada  representante  leiam os  documentos  de
versão  mais  recentes  para  melhor  se  atualizarem.  E  também  das  indicações  dos
representantes  do  Eixos.   Esse  é  um  assunto  sério  que  precisa  ter  um  compromisso,
instrumento  de  planejamento  .  Precisam se  reunir  pediu  o  apoio,  para  organização  do
Seminário onde será discutidos os 5 eixos. Conselheira Regina confirmou participação do
Secretario e as tratativas em relação a ASCOM, solicitação é que encaminhe o Card e o
Convite  para  rede  e  parceiros.  RESOLUÇÃO DE  CHANCELA –   Secretária  Elena
informou que a resposta a PGE, formulada pelo CECA, foi encaminhado para o gabinete e
esse  enviou  para  PGE em 07/02.  Não  houve  resposta.  CALENDÁRIO  -  Proposta  de
calendário apresentada e aprovada. Reunião de Março – 31/3 e 1/4 Nada mais havendo a
constar, eu Maria Elena Pereira Silva, Secretária, lavrei a presente ata, que será por mim
assinada e por quem de direito. Salvador, vinte e dois dias do mês de fevereir de dois mil e
vinte e dois. 
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Quadro de Assinaturas
Este documento foi assinado eletronicamente por:

Matheus de Alencar Palha da Silva
Remetente - Assinado em 30/03/2023

Sua autenticidade pode ser verificada no Portal do TCE/BA através do QRCode ou
endereço https://www.tce.ba.gov.br/autenticacaocopia, digitando o código de autenticação:
UYNDG4MTY2
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